



POSITIONING SOCIAL WORK IN AN ECO-SOCIAL WORLD: BUILDING NEW PARTNERSHIPS AND ALLIANCES



RÉSUMÉS DES PRÉSENTATIONS ET BIOGRAPHIES DES CONFÉRENCIERS-E-S
ABSTRACTS OF PRESENTATIONS AND SPEAKER BIOGRAPHIES

CONFÉRENCE PLÉNIÈRE | KEYNOTE SPEECH.....page 2

Intégrer les connaissances autochtones dans la pratique du social :
soutenir les litiges pour les droits des Mapuche au Chili

Integrating indigenous knowledge into social work practice:
Supporting litigation for Mapuche rights in Chile

Luz Marina Huenchucoy Millao, Social Worker & PhD Student
Catholic University of Temuco, Chile

SESSION PARALÈLE 1 | BREAKOUT SESSION 1.....page 3

Construire des alliances pour la justice climatique
Building Alliances for climate justice

Dunja Krause & Susan Ekoh, Research Officer & Research Analyst
Environmental and Climate Justice Programme (UNRISD)

SESSION PARALÈLE 2 | BREAKOUT SESSION 2.....page 4

Travail social et organisations de la société civile :
une alliance à renforcer

Social work and civil society organisations:
an alliance to be strengthened

Marie-Christine Ukelo M'bolo-Merga, Associate Professor
School of Social Work (HES-SO Fribourg)

SESSION PARALÈLE 3 | BREAKOUT SESSION 3.....page 5

Les Nations Unies et la société civile
United Nations and civil society

Anita Nayar, Director
Regions Refocus

TABLE RONDE | ROUNDTABLE.....page 6

Partenariats en action : travailler ensemble pour la justice sociale et climatique
Partnerships in action: Working together for social and climate justice

Rory Truell, Secretary General (IFSW)

Janestic Twikirize, Associate Professor, Makerere University, Uganda & IASSW Board Member

ElsaMarie D'Silva, Founder & President, Red Dot Foundation Global

Najma Mohamed Policy Director, Green Economy Coalition (GEC)

Katja Hujo, Senior Research Coordinator (UNRISD)

CONFÉRENCE PLÉNIÈRE | KEYNOTE SPEECH**Luz Marina Huenchucoy Millao**, Social Worker & PhD Student, Catholic University of Temuco, Chile**RÉSUMÉ****Intégrer les connaissances autochtones dans la pratique du social : soutenir les litiges pour les droits des Mapuche au Chili**

Dans ma présentation, je partage quelques réflexions sur la nécessité de relier différents ensembles de connaissances culturelles dans la pratique du travail social. Elle s'appuie sur ma propre expérience en tant que travailleuse sociale et Mapuche, le plus grand groupe autochtone du Chili. Afin d'encourager le dialogue entre les groupes autochtones et la société chilienne dans son ensemble, je soutiens qu'il est nécessaire de reconnaître et d'apprendre du savoir mapuche, appelé *kvmvn* Mapuche, ainsi que de notre histoire - comment la société chilienne et l'État ont traité la diversité, et en particulier la diversité autochtone. Ce qui précède permet de contextualiser les connaissances théoriques et pratiques du travail social dans les territoires mapuches et d'informer la pratique professionnelle quotidienne.

Ma présentation se concentre sur l'exemple de l'implication du travail social au sein du Bureau public de défense pénale, au Chili. Cela me permet de mettre en évidence certaines rencontres et malentendus qui soulèvent des questions concernant les deux manières d'apprécier la notion et les réalités de la famille, de la coexistence, des blessures, de la douleur et du traumatisme colonial. En conclusion, j'espère montrer comment l'articulation du *kvmvn* Mapuche et de l'expérience professionnelle des travailleuses sociales et travailleurs sociaux dans une institution juridique chilienne soutient les processus de résilience pendant les processus judiciaires.

ABSTRACT**Integrating indigenous knowledge into social work practice: Supporting litigation for Mapuche rights in Chile**

In my presentation, I will share some reflections about the need to link different sets of cultural knowledge in social work practice. It draws on my own experience as a social worker and a Mapuche, the largest indigenous group in Chile. In order to foster a dialogue between indigenous groups and the broader Chilean society, I argue that it is necessary to acknowledge and learn from the Mapuche knowledge, called *Mapuche kvmvn*, as well as about our history - how Chilean society and the state have dealt with diversity, and in particular indigenous diversity. The above helps contextualise the theoretical and practical knowledge of social work in the Mapuche territories and inform daily professional practice.

My presentation focuses on the example of social work involvement within the Public Criminal Defence Office in Chile. This allows me to point out some encounters and misunderstandings that raise questions regarding the two different ways of appreciating the notion and realities of the family, coexistence, wounds, pain and colonial trauma. In conclusion, I hope to show how articulating *Mapuche kvmvn* and the professional experience of social workers at a Chilean legal institution supports processes of resilience during judicial processes.

BIOGRAPHIE

Luz Marina Huenchucoy Millao est une travailleuse sociale et membre de la communauté Mapuche au Chili. Elle est titulaire d'un master en travail social, famille, politiques publiques et interculturalité. Elle est actuellement doctorante à l'Université catholique de Temuco (U.C.T.). Luz Marina est une experte des approches interculturelles du travail social. Elle mène des recherches et enseigne à la faculté de travail social de l'U.C.T. et a de l'expérience dans l'action sociale avec les familles concernant les cas de violation des droits traités par les tribunaux de la famille. Actuellement, elle est nommée experte du Bureau public de défense pénale de Temuco.

BIOGRAPHY

Luz Marina Huenchucoy Millao is a social worker and member of the Mapuche community in Chile. She holds a Master in Social Work, Family, Public Policies and Interculturality. She is currently a PhD student at the Catholic University of Temuco (U.C.T.) Luz Marina is an expert on intercultural approaches to social work. She has experience with academic research and teaching in the faculty of social work at the U.C.T. and in social action with families regarding cases of violation of rights dealt with in Family Courts. Currently, she is nominated expert of the Public Criminal Defense Office of Temuco.

SESSION PARALLÈLE 1 | BREAKOUT SESSION 1

Dunja Krause & Susan Ekoh, Research Officer & Research Analyst
Environmental and Climate Justice Programme (UNRISD)

RÉSUMÉ**Construire des alliances pour la justice climatique**

Cette session parallèle examine le rôle du travail social dans la mise en place d'une adaptation urbaine au changement climatique qui soit juste et équitable et considère les différents impacts de la crise climatique et des interventions politiques sur la vie et les moyens de subsistance des personnes. Sur la base de courtes illustrations de la manière dont le développement urbain et les politiques d'adaptation peuvent créer des injustices et accroître la vulnérabilité, la session cherche à engager les participant.e.s dans une discussion sur les alliances ou coalitions nécessaires pour surmonter ces défis.

Elle abordera les questions clés suivantes :

- Comment le travail social peut-il faciliter les transitions auxquelles les gens sont confrontés en raison de la politique climatique ? Quelle est la valeur stratégique du travail social dans la promotion des approches écosociales ?
- Quelles alliances avec les mouvements sociaux et environnementaux et d'autres parties prenantes sont propices à une plus grande intégration des valeurs du travail social dans l'action climatique locale ?

ABSTRACT**Building alliances for climate justice**

This breakout session examines the role of social work in bringing about urban climate change adaptation that is fair and equitable and considers the different impacts both the climate crisis and policy interventions have on people's lives and livelihoods. Based on short illustrations of how urban development and adaptation policies can create injustice and increase vulnerability, the session seeks to engage participants in a discussion of what alliances or coalitions are needed to overcome these challenges.

It will tackle the following key questions:

- How can social work ease transitions people are facing as a result of climate policy? What is the strategic value of social work in advancing eco-social approaches?
- What alliances with social and environmental movements and other stakeholders are conducive to incorporating the values of social work into local climate action more prominently?

BIOGRAPHIES

Dunja Krause est chargée de recherche et dirige les travaux de l'Institut sur les dimensions sociales du changement climatique en mettant l'accent sur la transition juste et l'adaptation transformatrice. Elle a rejoint l'UNRISD en octobre 2014. Géographe de formation, elle a précédemment travaillé à l'Institut de l'Université des Nations Unies pour l'environnement et la sécurité humaine (2009-2014), en se concentrant sur l'évaluation des vulnérabilités aux risques naturels, le développement d'un indice de risque global et l'évaluation des options d'adaptation au changement climatique dans le delta du Mékong vietnamien. Ses recherches portent sur le climat et la justice environnementale, la politique des risques de catastrophe et l'adaptation au changement climatique, ainsi que sur les questions de durabilité urbaine et de transitions justes.

Susan Ekoh est analyste de recherche au sein du Programme de justice environnementale et climatique de l'UNRISD, où ses recherches portent principalement sur la résilience en Afrique. Susan est titulaire d'un doctorat en politique environnementale de l'Université d'État de New York. Ses intérêts de recherche comprennent l'adaptation au changement climatique, la migration climatique au sein et en dehors des villes, la justice environnementale, la justice climatique et le développement durable.

BIOGRAPHIES

Dunja Krause is a Research Officer and leads the Institute's work on social dimensions of climate change with a focus on just transition and transformative adaptation. She joined UNRISD in October 2014. A geographer by training, she has previously worked at the United Nations University Institute for Environment and Human Security (2009-2014), focusing on vulnerability assessments to natural hazards, the development of a global risk index, and the evaluation of climate change adaptation options in the Vietnamese Mekong Delta. Her research interests include climate and environmental justice, politics of disaster risk and climate change adaptation, and questions of urban sustainability and just transitions.

Susan Ekoh is a research analyst with the Environmental and Climate Justice Programme at UNRISD, where her primary research focus is on Resilience in Africa. Susan holds a doctorate in Environmental Policy from the State University of New York. Her research interests include climate change adaptation, climate migration within and from cities, environmental justice, climate justice, and sustainable development.

SESSION PARALLÈLE 2 | BREAKOUT SESSION 2**Marie-Christine Ukelo M'bolo-Merga**, Associate Professor, School of Social Work (HES-SO Fribourg)**RÉSUMÉ****Travail social et organisations de la société civile :
une alliance à renforcer**

Les requérant.e.s d'asile, les sans-papiers et les personnes déboutées, payent un lourd tribut en raison du durcissement des politiques à leurs égards. Leur citoyenneté sociale est mise à mal. Les praticien-ne-s du travail social, pris dans la multiplicité des enjeux et dilemmes entre les questions de droits, d'éthiques, une rationalisation des ressources et des contraintes importantes, voient les finalités de leur travail mises à mal. L'objectif de cet atelier est de montrer comment le maillage entre un travail social institutionnel et la société civile, peut permettre aux professionnel.le.s du travail social de (re)nouer des liens avec les mouvements sociaux, d'ouvrir les prises en charge souvent individualisées à des enjeux collectifs, articulant les enjeux globaux/locaux. Sur la base d'exemples concrets, il s'agira d'identifier comment l'interface créée par ce maillage au niveau meso, permet de nourrir et (ré)alimenter un travail social plus politique, visant des changements structurels et de promotion de la justice sociale et les droits humains au sein de la collectivité.

ABSTRACT**Social work and civil society organisations:
an alliance to be strengthened**

Asylum seekers, undocumented migrants and rejected asylum seekers are paying a heavy price because of increasingly adverse policies. Their social citizenship is undermined. Social work practitioners, caught up in the multiplicity of issues and dilemmas between questions of rights, ethics, rationalisation of resources and major constraints, see the aims of their work undermined. The objective of this workshop is to show how the link between institutional social work and civil society can enable social work professionals to (re)establish links with social movements, to open up the often individualised care to collective issues, linking global/local issues. On the basis of concrete examples, we aim to identify how the interface created by this meso-level networking can nourish and inform a more political social work, aiming at structural changes and the promotion of social justice and human rights within the community.

BIOGRAPHIE

Marie-Christine Ukelo M'bolo-Merga est professeure associée à la Haute Ecole de Travail Social Fribourg. Ses thématiques s'orientent vers les questions liées à l'internationalisation de la formation, aux dynamiques identitaires notamment dans le rapport à l'altérité, ainsi qu'aux droits humains. Elle est également militante auprès d'un collectif de défense des droits des personnes migrantes.

BIOGRAPHY

Marie-Christine Ukelo M'bolo-Merga is an Associate Professor at the School of Social Work Fribourg. Her research focuses on issues related to the internationalisation of training, identity dynamics, particularly in relation to otherness, and human rights. She is also an activist for the defence of migrants' rights.

SESSION PARALÈLE 3 | BREAKOUT SESSION 3**Anita Nayar**, Director, Regions Refocus**RÉSUMÉ****Les Nations Unies et la société civile**

Cette session parallèle se concentre sur les partenariats et les collaborations entre les agences des Nations Unies et les organisations de la société civile. Elle explore les opportunités et les défis associés à la participation des ONG aux processus et consultations de l'ONU, ainsi que les stratégies de la société civile pour faire entendre leur voix.

ABSTRACT**United Nations and Civil Society**

This breakout session focuses on partnerships and collaborations between UN agencies and civil society organizations. It explores the opportunities and challenges associated with NGOs participating in UN processes and consultations, and strategies of civil society to make their voices heard.

BIOGRAPHIE

Anita Nayar est directrice de Regions Refocus, une initiative qui favorise les dialogues régionaux sur les politiques progressistes et féministes entre la société civile, les gouvernements, les alliances régionales et l'ONU. Elle a travaillé au niveau national et international sur des questions telles que les droits humains des femmes, la mondialisation économique, le développement et la justice climatique. Elle a été cheffe du service de liaison non gouvernemental des Nations Unies à New York et membre du comité exécutif du réseau féministe basé dans le Sud, *Development Alternatives with Women for a New Era* (DAWN).

BIOGRAPHY

Anita Nayar is Director of Regions Refocus, an initiative that fosters regional dialogues on progressive and feminist policies among civil society, governments, regional alliances and the UN. She has worked nationally and internationally on issues including women's human rights, economic globalization, development and climate justice. She previously served as Chief of the UN Non-Governmental Liaison Service in New York and on the Executive Committee of the South-based feminist network, *Development Alternatives with Women for a New Era* (DAWN).

TABLE RONDE | ROUND TABLE**Rory Truell**, Secretary General (IFSW)**Janestic Twikirize**, Associate Professor, Makerere University, Uganda & IASSW Board Member**ElsaMarie D'Silva**, Founder & President, Red Dot Foundation Global**Najma Mohamed** Policy Director, Green Economy Coalition (GEC)**Katja Hujo**, Senior Research Coordinator (UNRISD)**RÉSUMÉ****Partenariats en action : travailler ensemble pour la justice sociale et climatique**

Cette table ronde est un espace pour discuter d'expériences concrètes dans la construction d'alliances et de partenariats transnationaux pour faire avancer la justice sociale et climatique. Les panélistes partageront les leçons tirées de leurs projets, ce qui a fonctionné, ce qui n'a pas fonctionné, les stratégies utiles, les obstacles qu'ils ont rencontrés, et comment ils voient l'avenir de leur travail.

ABSTRACT**Partnerships in action: Working together for social and climate justice**

The roundtable is a space to discuss concrete experiences in building transnational alliances and partnerships to advance social and climate justice. Panelists will share lessons learned from their projects, what has worked, what has not worked, which strategies are useful, which obstacles they have encountered, and how they see the future of their work.

BIOGRAPHIES

Rory Truell est Secrétaire général de la Fédération internationale des travailleurs sociaux (IFSW), Rory travaille dans le monde entier avec les associations nationales de travail social, les professionnel.le.s de terrain, les gouvernements et les agences de développement international. Il s'intéresse à la gestion communautaire des systèmes de protection sociale, aux défis que rencontrent les professions du social et aux contributions du travail social au développement durable.

Janestic Mwende Twikirize est professeure associée de travail social à l'université de Makerere, en Ouganda. Elle a également été professeure invitée dans diverses universités d'Afrique et d'Europe. Elle a publié de nombreux articles dans les domaines de l'éducation et de la pratique du travail social, de l'indigénisation du développement social, du genre et de la protection de l'enfance. Elle a fait plus de 30 présentations dans des conférences internationales au cours des 5 dernières années. Elle a été vice-présidente de l'Association des écoles de travail social en Afrique et membre du conseil d'administration de l'Association internationale des écoles de travail social (AIETS) jusqu'en 2018. Elle fait actuellement partie d'un projet de partenariat universitaire axé sur la "construction de communautés résilientes par l'éducation inclusive en Afrique de l'Est" dans le cadre du programme NORHED.

BIOGRAPHIES

Rory Truell is the Secretary-General of the International Federation of Social Workers (IFSW) and works globally with national social work associations, frontline services, government leaders and international development agencies. He frequently speaks and writes on the importance of community leadership of social protection systems, challenges for the profession, and social work's contributions to sustainable development

Janestic Mwende Twikirize is an Associate Professor of Social Work at Makerere University, Uganda. She has also served as a visiting professor at various universities in Africa and Europe. She has published widely in the areas of social work education and practice, indigenization of social development, gender, and child protection. She has made over 30 presentations in international conferences in the past 5 years. She previously served as Vice President of the Association of Schools of Social Work in Africa and as a Board member of the International Association of Schools of Social Work (IASSW) until 2018. She is currently member of an academic partnership project focusing on "Building resilient communities through inclusive education in East Africa" under the NORHED programme.

BIOGRAPHIES

ElsaMarie D'Silva est actuellement la fondatrice de la Fondation Red Dot et la présidente de Red Dot Foundation Global, (Safecity) qui est une plateforme qui documente le harcèlement et les abus sexuels dans les espaces publics. Elle est responsable de la vision stratégique de l'organisation, du développement commercial et des relations publiques. Sous sa direction et son leadership, Safecity est devenue la plus grande carte de foule sur le sujet en Inde, au Kenya, au Cameroun, au Nigeria et au Népal.

Najma Mohamed possède une expérience dans le domaine du climat, de l'environnement et du développement durable. Elle a participé à la conception, à la mise en œuvre et au développement d'approches transformatrices et inclusives des politiques et des pratiques. Elle a travaillé dans le milieu universitaire, la société civile et le secteur public, à plusieurs niveaux, dans nombreux pays et secteurs économiques. Elle est directrice des politiques de la Coalition pour une économie verte, le plus grand mouvement mondial pour des économies vertes et équitables. Son travail est centré sur le développement de l'orientation stratégique de la Coalition sur la formulation et le plaidoyer de politiques, les pratiques et les institutions pour des économies vertes inclusives, en partenariat avec plus de 50 membres de la Coalition.

Katja Hujo est coordinatrice de recherche principale au sein du programme de Politique sociale transformatrice de l'UNRISD et membre du groupe de direction de l'Institut. Elle est coordinatrice et auteur principal du dernier rapport phare de l'UNRISD "Policy Innovations for Transformative Change - Implementing the 2030 Agenda for Sustainable Development" et a organisé la conférence d'appel à contribution 2018 de l'UNRISD sur le thème "Overcoming Inequalities in a Fractured World : Entre le pouvoir des élites et la mobilisation sociale". Les travaux universitaires de Katja portent sur la politique sociale, la pauvreté et les inégalités, le développement socio-économique et la transition vers la durabilité. La plupart de ses recherches se situent à l'interface de l'économie et de la politique, par exemple ses recherches sur l'économie politique de la réforme des retraites, la protection sociale et la réduction de la pauvreté, la politique sociale dans les contextes riches en minéraux, la politique de mobilisation des ressources nationales pour le développement social, ou plus récemment sur les moteurs politiques de l'inégalité.

BIOGRAPHIES

ElsaMarie D'Silva is currently the Founder of Red Dot Foundation and President of Red Dot Foundation Global, (Safecity) which is a platform that documents sexual harassment and abuse in public spaces. She is responsible for the strategic vision of the organisation, business development and public relations. Under her guidance and leadership, Safecity has become the largest crowd map on the issue in India, Kenya, Cameroon, Nigeria and Nepal.

Najma Mohamed has a background in climate, environment and sustainable development and has been involved in designing, implementing and profiling transformative and inclusive approaches to policy and practice. She has worked in academia, civil society and the public sector, at multi-levels and across geographies and economic sectors. She is Policy Director at the Green Economy Coalition, the world's largest movement for green and fair economies. Her work centres on building the Coalition's strategic focus on the supply and advocacy of policies, practices and institutions for inclusive green economies, in partnership with its 50-plus members.

Katja Hujo is Senior Research Coordinator in the Transformative Social Policy Programme of UNRISD and member of the Institute's Senior Management Group. She is coordinator and lead author of the latest UNRISD flagship report "Policy Innovations for Transformative Change - Implementing the 2030 Agenda for Sustainable Development" and organized the UNRISD 2018 Call for Paper Conference on "Overcoming Inequalities in a Fractured World: Between Elite Power and Social Mobilization". Katja's academic work focuses on social policy, poverty and inequality, socio-economic development, and the sustainability transition. Much of her research is at the interface of economics and politics, for example her research on the political economy of pension reform, social protection and poverty reduction, social policy in mineral-rich contexts, the politics of domestic resource mobilization for social development, or more recently on the political drivers of inequality.

Avec le soutien financier de


